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國立東華大學 
103學年度第 1學期第 1次擴大行政會議系所主管與校長有約座談會議紀錄 
會議時間：103年 9月 17日（星期三）10:00 

會議地點：東華大學行政大樓 301會議室 

主    席：吳茂昆 校長                                     紀錄:廖瑞珠 

出席人員：楊副校長維邦    鄭副校長嘉良    白教務長亦方    王研發長立中 

李學務長大興    呂副學務長傑華  高總務長傳正  褚國際長志鵬 

劉主任秘書瑩三  黃主任振榮      劉代理主任志如(蔣組長世光代理) 

羅主任寶鳳      高主任台茜      林院長信鋒      郭副院長永綱 

林院長穎芬      黃院長宣衛      吳副院長翎君    張院長德勝 

潘院長小雪      高代理院長德義(楊政賢教授代理)    

  夏院長禹九(許主任世璋代理)          張主任美莉      陳主任艷凰 

黃主任延安      吳主任秀陽      張主任瑞宜      劉主任鎮維 

          翁主任若敏      陳主任怡嘉      魏代理主任茂國  巫主任喜瑞 

周主任雅英 許主任芳銘      池主任祥萱      張主任國義 

劉主任吉川       須主任文蔚      許主任甄倚      李主任正芬 

梁主任文榮      陳主任鴻圖(陳進金教授代理)  黎主任德星 

 康主任培德(林潤華教授代理)          高主任長(王鴻濬教授代理) 

 徐副主任揮彥     劉主任唯玉     林主任坤燦(請假) 潘主任文福 

石主任明英      孫主任苑梅      洪主任莫愁      萬主任煜瑤 

許主任世璋      宋所長秉鈞      羅主任正心      童主任春發 

賴副主任兩陽    陳主任清標      曾主任珍珍      黃主任琡雅 

 

列席人員：呂家鑾專門委員、董組長克景、林組員美柿、鄭可欣小姐 

 
壹、主席致詞： 

首先謝謝各位行政及系所主管們一直以來對學校的支持，尤其於前一至二個

月持續與家長、新生溝通聯繫，為提高本校 103學年度新生註冊率努力。因少子

女化現象，全國各大學都面臨到招生問題，面對這樣的現象，學校需有完整配套

的機制克服解決。 

今年國際處境外生招生人數較去年成長 25%以上，未來還有很大成長空間；
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管理學院在今年暑假增開暑期班課程，學校未來可以提供更多元、跨領域課程，

讓需進修者或退休人員有續行接受新知的機會。此外，期待藉由系所合作交流機

會，激盪出更多創意機制及開設創新的課程。  

科技部希望將電動汽(機)車產業引進到花蓮縣，除了對整體環境友善與挹注

觀光資源外，也希望本校能適時提供協助。近期有業界捐贈本校一批電動摩托

車，將與學生相關社團合作，在校內推動租賃概念的經營模式，期望校內有興趣

或相關領域的系所師生能協助推動，讓綠能交通在校內風行。 

貳、報告事項(略) 

一、103學年度教學、研究相關重點工作報告 

(一)教務處業務報告 

(二)學務處業務報告 

(三)研發處業務報告 

(四)總務處業務報告 

(五)國際處業務報告 

(六)教學卓越中心報告 

二、2067校慶活動專案報告(報告單位：秘書室) 

參、意見交流彙整(摘要)： 

一、藝設系洪主任莫愁發言：為使花師美教系(合校前系名)校友及藝設系(合校後

系所更名)同學間，有共同情感延續連結，請學校同意協助將美崙校區美勞教育

館具傳承意義的石藝品搬運到壽豐校區？ 

《吳校長》：  

1.這是很好的提議，請洪主任提出完整規劃，學校將全力配合。 

2.預計於今年 11 月 15 日舉辦的 2067 校慶系列活動「院系所教學成果展」(open 

house)活動，請廣邀在校學生家長出席，增加學校與家長互動，並可使家長更

瞭解子女在校狀況。 
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《楊副校長維邦》：校慶系列重點活動之一：11月 14日(星期五)14:00的校慶茶會；

15:30「如是之河」校史展開幕、「教學與研究成果發表展示會開幕」； 17:00 薪

傳之夜，整個活動時間及場地都是精心安排規劃，尤其所有展示成果都將原地留

存，未來可規劃為東華經典參訪路線之一。 

二、資工系吳主任秀陽發言：本系現正試行外籍生【1+4 學制】機制，即學生到校

第一年學華語，未來四年學習專業科目，透過國合會爭取到 11名全額獎學金學

生，因為本校華語中心向教育部申請獨立境外招生程序尚未完備，所以學生現

在面臨需先取得學籍並延畢一年的狀況，請學校規劃類似先修班(或語言生)課

程，協助解決同學們現在面臨的問題。 

《吳校長》： 

1. 關於學制及學生學籍部份，學校內部可以全力配合解決。此外，因應本年度外

籍學生人數增加，請華語中心多開班別協助。 

2. 人社院、原民院、環境學院等在院長的協助下，已整合規劃很多跨院系的課程

合作方案，還有很多創意方案值得提出嘗試，也請其他學院共同努力。 

 

肆、臨時動議(無) 

 

伍、散會(12:30) 


